



Ensayo

Nombre del Alumno: Gerardo Gordillo Pérez

Nombre del tema: Diagnóstico de salud comunitario

Parcial: Primer

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura; Licenciatura en enfermería

Cuatrimestre: Tercer

Lugar y Fecha de elaboración

Comitán de Domínguez, Chiapas

22 de Mayo de 2025

Diagnóstico de salud comunitaria

El análisis es el estudio de los datos obtenidos de la valoración con el objetivo de tener una imagen clara de los factores que producen tensión o estrés (estresores); de los problemas de salud ocasionados por los estresores identificados (grado de reacción); de las conductas que están realizando para prevenir los problemas de salud (líneas flexibles de defensa), y los recursos y fortalezas para tratar o solucionar los problemas cuando se presentan y lograr el nivel de funcionamiento perdido por el daño producido (líneas de resistencia).

Un buen análisis permite formular los diagnósticos de salud y/o de Enfermería para planificar la intervención de forma coherente con la realidad, y en alguno de los niveles de prevención Anderson y McFarlane (1996) destacan la importancia de analizar los parámetros en conjunto con la comunidad para llegar a un diagnóstico de salud de la misma, así como la importancia del trabajo en equipo intradisciplinario. Para realizar el análisis de los estresores, se consideran los estímulos que producen tensión y tienen el potencial para causar el desequilibrio del sistema. El diagnóstico de Enfermería les da la dirección a las intervenciones de Enfermería y a las metas. La meta deriva de los estresores identificados, pudiendo referirse a la eliminación o disminución de un estresor, o al fortalecimiento de las fortalezas de la comunidad, actuando sobre las líneas de defensa (Anderson y McFarlane, 1996).

La formulación de diagnósticos de Enfermería considera el grado de reacción producido va por uno o más estresores. Si no se presenta grado de reacción, pero el estresor está presente, se plantea como riesgo de daño. De la experiencia obtenida en la aplicación de este modelo durante los últimos diez años se citan los siguientes ejemplos de diagnósticos.

El diagnóstico de salud comunitaria es un procedimiento complejo donde se realiza una encuesta a la población de alguna colonia, barrio, comunidad para conocer y hacer un análisis de diferentes datos específicos para conocer el tipo de población que hay, más que nada para conocer algunas de las enfermedades que padecen o problemas que surgen para realizar un diagnóstico de salud y realizar algo para

mejorar aquello que está mal y apoyar a la gente que vive ahí. Realizamos un diagnóstico, escogimos una comunidad y encuestamos 50 viviendas, algunas de estas contestaban de buena manera y apoyaban y en otras casas no abrieron por algún motivo pero se realizó de manera amable y con intención de recaudar datos para realizar un diagnóstico y verificar cuál es su mayor problema que ocurre ahí. Se hizo un conteo de todos los datos y al final se presentó en unas diapositivas y explicando todos los datos para darlos a conocer y en un tiempo volver a ir para realizar alguna plática o dar información sobre aquello que carece.

Fue algo complejo y algo nuevo que aprendimos para dar seguimiento a estos problemas el diagnóstico de salud comunitaria nos sirve en enfermería para poder apoyar a mucha gente en diferentes localidades.